

VKU

Stadtwerke sichern Arbeitsplätze

[15.09.2017] 734.000 Arbeitsplätze sichern die kommunalen Stadtwerke in Deutschland. Außerdem zahlen sie Steuern in Höhe von 23,7 Milliarden Euro. Diese Zahlen veröffentlichte der Verband kommunaler Unternehmen jüngst in einem Positionspapier.

Kommunale Unternehmen sichern deutschlandweit Arbeitsplätze für rund 734.000 Menschen. Auf jeden Vollzeitbeschäftigten eines Mitgliedunternehmens des Verbands kommunaler Unternehmen (VKU) entfallen nahezu zwei weitere Beschäftigte. Auf dem VKU-Stadtwerkekongress in Mainz (12. - 13. September 2017) sagte VKU-Präsident Michael Ebling: „Als Arbeit- und Auftraggeber sorgen kommunale Unternehmen für messbare wirtschaftliche Effekte.“ So generiere die Kommunalwirtschaft ein Steueraufkommen in Höhe von 23,7 Milliarden Euro. Ebling: „Vom kommunalen Engagement profitieren auch in hohem Maße Handwerksbetriebe und Dienstleister vor Ort.“

Laut einer repräsentativen Umfrage des Meinungsforschungsinstituts forsa bringen 78 Prozent der Bürger ein großes oder sehr großes Vertrauen kommunalen Unternehmen entgegen. Ebling kommentierte: „Als Teil der Bürgergesellschaft sind kommunale Unternehmen ein wichtiger Baustein unseres Gemeinwesens. Sie ermöglichen Teilhabe, soziale Gerechtigkeit und fördern das demokratische Miteinander. Das belohnen die Bürger mit hohen Vertrauenswerten.“

Die oben genannten Zahlen können im jüngst veröffentlichten VKU-Positionspapier [Regional.Verlässlich.Nachhaltig. – Der grundsätzliche Wert kommunaler Unternehmen auf den Punkt gebracht](#) nachgelesen werden.

(me)

[Positionspapier des VKU \(PDF; 143 KB\)](#)

Stichwörter: Politik, VKU